

Inglaterra y Australia

Inglaterra, la tiránica nación, que durante siglos ejerció la absoluta hegemonía del mundo, imponiéndole su voluntad inapelable, y supeditando a su egoísmo las justas conveniencias de las demás naciones, va convenciendo con profundo dolor de que su influencia, su poderío, que crecía eterno, se tambalea ya, amenazando desmoronarse, como el viejo castillo que se derrumba a los embates del tiempo.

Uno de los puntales más importantes que contribuyen más y mejor a sostener la pujanza inglesa, aportando a la metrópoli su dinero y su producción, es, sin duda Australia, la colonia preclara, de la que se consiguen más abundantes rendimientos por su riqueza natural.

Pues bien, los australianos convencidos, al parecer, de los inconvenientes que reporta la íntima unión con Inglaterra, empiezan ya a dar muestras de cansancio, que pueden traducirse de hechos concretos ocurridos no ha mucho.

En el reciente Congreso Imperial celebrado en Londres, hubo de notarse la ausencia del representante de la extensa colonia oceánica, a la que, por lo visto, no interesaban las dificultades que la metrópoli pudiera tener para el desenvolvimiento de las operaciones guerreras que se ve precisada a realizar.

Este hecho no es más que la consecuencia lógica a la conducta seguida por los senadores australianos al acusar de corrupción a Hughes, Presidente del Consejo, privándole de asistir a la Conferencia de Londres, por el hecho de haber presentado al Parlamento el proyecto de ley por el cual se implantaba el servicio militar obligatorio. Este proyecto fue rechazado por gran mayoría de votos.

Es innegable que esta denegación hecha a una ley que había sido condecorada con la sola idea de favorecer a los ingleses, demuestra claramente la desafección que Australia siente por la nación que por tanto tiempo ha venido usufructuándola.

Además, el alto Comisario australiano manifestó en unas declaraciones que hizo el capitán C. R. W. Beau, publicadas por el Times que entre los soldados ingleses y australianos existe una antipatía tan profunda, que llega hasta el punto de no querer combatir juntos.

Esta animadversión se demuestra con motivo de la menor cosa, llegando a constituir una honda preocupación del Alto Mando inglés.

Ha contribuido poderosamente a este actual estado de cosas, el resultado obtenido en la información hecha sobre la campaña de los Dardanelos, cuyo principal peso hubo de encomendarse a los australianos, de cuyos contingentes murieron más de 100.000 hombres.

No cabe duda que el recuerdo de aquel terrible fracaso habrá de ensombrecer para siempre las relaciones entre ambos países.

Australia, por sus instituciones, por su cultura y por el próspero estado de su hacienda, aspira a su completa independencia, sin pautas de ninguna especie libre para aportar su cooperación al concurso de las naciones.

No está muy lejano el día en que Australia se declare separada de la tutela de Inglaterra, cuyos intereses están en completa oposición con los suyos propios. Esta afirmación queda comprobada por el hecho de que la Gran Bretaña permanece aliada desde 1902 al Japón, alianza hecha con el único objeto de debilitar a Rusia, pero concertada sin tener en cuenta que el único enemigo que tiene Australia es el Imperio del Sol Naciente.

Los australianos lo mismo que los yanquis, prohibieron hace ya algún tiempo, la emigración de japoneses estando planteando el conflicto entre Australia y el Japón, por el deseo de ambiciosa expansión que este último país ha venido demostrando hacia su vecina del Sur.

La separación espiritual de Australia y de Inglaterra es ya un hecho; y si se consideran los efectos que sobre los dominios ingleses habrá de producir la derrota británica, no es difícil predecir

la independencia definitiva, no solo de los australianos, sino del Canadá y de la India.

Y entonces Albión, la orgullosa, la soberbia, perdidas las colonias y con ellos la base de su poderío, volverá a ser lo que siempre debió de haber sido, un estado de tercero o cuarto orden, cuyos habitantes recordarán con melancólica añoranza, un «espléndido aislamiento» que fué.

De la Prensa

Como saben muy bien nuestros lectores por el avance de la prensa que facilitan las conferencias telefónicas, fué ayer la nota patriótica la que predominó en los diarios madrileños si bien no en todos.

Veré si tengo tiempo de reseñar algo y antes copiaré de *El Siglo Futuro* su impresión sobre una campaña que días ha se ha iniciado, y que yo confieso ya arrepentido que la dejé olvidada.

No creía que aquí en Salamanca pudiera tener eco en la alta sociedad que aplaudió el 1.º de Mayo el esperpento moral que les endosaron los cómicos que divierten estos días en alguno de nuestro teatro.

Lo copio sin comentarios, alguien podrá hacerlos...

«Juan José», y «El Tenorio».

«El Liberal de hoy trae entre otras una cosa sobremediana estupenda y para que resulte como tal en dicho periódico necesita serlo de veras.

Se trata de esa monstruosidad antisocial llamada «El día de Juan José», ideada por don Miguel Moya, para asociar a las manifestaciones obreras del 1.º de Mayo, la representación de «Juan José», el infame dramón de Dicenta, según el cual se fundan derechos en el más grosero amancebamiento, se coarta la libertad de la mujer, se preconiza el robo, el matonismo y el asesinato en su forma más cobarde y repugnante. Con la asociación propuesta por el señor Moya y la celebración de «El día de Juan José», se corrompe al pueblo y se hace propaganda a favor de esos innobles crímenes llamados pasionales, más de la mitad de los cuales en los últimos años han sido inspirados por el esperpento satánico del señor Dicenta, terminante y sabiamente prohibido por la autoridad eclesiástica.

Pero esto ya es viejo. Lo nuevo, lo de hoy, lo estúpido de *El Liberal* es llamar al Juan José el Tenorio de los obreros. ¡Qué horror! Comparar una figura de leyenda, tomada probablemente de un caso real en nuestro siglo de oro, figura que es francamente inmortal en la encarnación de Tirso y de Zorrilla, y mucho más por impenitente en la de Espronceda, pero con grandeza en todas ellas, arrogante y con ese matiz caballeresco y altivo, que en la época del esplendor de España tenían todas las cosas españolas, aun las más viciosas y malas, con un tipo despreciable y bellaco como Juan José, criminal vulgar y asesino de mujeres!

¿Cuándo asesinó a nadie a traición en un pasillo don Juan Tenorio como Juan José, ni, sobre todo, cuándo mató a mujer ninguna?

Malo es el *Don Juan Tenorio*, pero hay enorme diferencia entre ese drama de Zorrilla y la obra brutal y cien veces más execrable del señor Dicenta.

También *El Imparcial* aunque ustedes no lo crean conmemora pero burlescamente el 2 de Mayo.

Como a veces es oportuno atender del enemigo el consejo, he aquí dos décimas que parodia, entre otras muchas a Bernardo García, Luis de Tapia.

Oigo, patria, tu aflicción, y escuchó el gran vocerío que se ha armado con el lio de tu futura actuación... Por ir a la intervención luchan osados varones, y oigo alzarse a altas regiones en tono de hondo coraje las palabras del mensaje del conde de Romanones.

«¡Guerra!», gritó al despertar Lerroux entre cantidades... «¡Guerra!», gritó don Melquiades en «Manifesto» sin par... «¡Guerra!», se puso a gritar la España, de Arquistain, y hasta España (Cemborain) exclamó: «¡Venga la guerra!» Y arda en mitins esta tierra desde Cádiz a Balsain...

¡A confesión de parte...

El Liberal, a quien antes aludimos, empieza también hoy con este curioso título:

«Una carta a don Antonio Maura.—Un ilustre periodista inglés contesta, en nombre de su país, al discurso de la Plaza de Toros».

¿Qué ha de decir el pobre inglés? Que el Estrecho de Gibraltar les pertenece en justo derecho; que para que el militarismo español desaparezca no nos dejan fortificar nuestras costas; que para que no impidamos la libertad del pueblo marroquí no nos dejan

obrar libremente en África; que España no es digna de incorporar a la cultura europea a las tribus moras con las que lucha, y otros tópicos (a la inversa) que ya hasta los catedráticos tienen el candor de repetir en los periódicos provincianos.

Pues si no saben otra cosa eso ya lo dijo (a la inversa, repito) la cacatúa asturiana, y repetir esas vulgaridades de cuarta mano, no es para acreditar a nadie...

Pero el periodista inglés dice algo nuevo que no deja de sorprendernos como sorprendió también a *El Correo Español* y a *La Acción* entre otros, y es que hablando en nombre de su país asegura que ni Francia ni Inglaterra han querido llevarnos a la guerra en su favor.

Pero viene el tío Paco con la rebaja y asegura que si un periodista que está hace tiempo en España asegura eso, otros muchos que están todavía en Inglaterra, han hecho campañas tan intervencionistas como han podido ver nuestros lectores en varios de nuestros extractos.

Por donde se ve que ese Mister Fyfe viene a representar a su país en España, algo así como representan en Francia al suyo Melquiades y Lerroux.

Nogara.

Una excursión a la Flecha

Invitados por el ilustre profesor de Derecho civil de nuestra Universidad don Luis Maldonado, sus compañeros de hora de clase, pasaron el martes día 1.º de Mayo en la histórica y bellísima posesión de la Flecha, agasajados con la delicadeza y esplendor, con que acostumbra a hacerlo siempre el distinguido senador por la provincia.

En dos tandas partieron los excursionistas para tan agradable rincón del campo, único en su clase en la comarca, componiendo la primera expedición los señores don Enrique Esperabé, don Luis Maldonado, don Teodoro Marcos, don Nicolás Rodríguez Aniceto y don José García Revillo.

En la segunda expedición llegaron los señores don Demófilo de Buen, don Gerardo B. Corredera y el Magistrado de la Audiencia don Santiago Alvarez, acompañados del niño Antónito Maldonado.

Antes de la comida, los excursionistas recorrieron las dependencias de la finca, la bonitísima capilla admirablemente restaurada y el panteón de los excelentísimos señores Marqueses de Puerto Seguro, en donde el bondadoso don Teodoro rezó por el alma de los allí sepultados, contestándole los circunstantes.

Se recorrieron las dependencias de la aceña, se paseó por el Soto leyendo unos trozos de los nombres de Cristo, en los que el inmortal Fray Luis de León hace la descripción de ese ameno lugar, y subieron después los excursionistas a los altos cercanos, para admirar el soberbio paisaje que desde ellos se domina.

Después, a pleno campo, junto a la histórica fuente cantada por el divino poeta, gozando de la perspectiva de la llanura inmensa, recordada por la crestería que forman las simas y barrancadas de la sierra de Gredos, bajo un cielo entoldado, que rasgaba el relámpago y hacia llegar hasta los comensales el ruido sordo de la tormenta, saborearon estos la succulenta comida con que don Luis les obsequiaba, amenizándola con recuerdos de trozos literarios y alguno que otro donaire motivado por el temor, que en alguno de los asistentes causaba el ruido de la tempestad por fortuna no muy importante.

Hablar de las excelencias del menú, siendo el que agasajaba a sus amigos don Luis Maldonado, resultaría una insigne vulgaridad.

Conocida es de todos la delicadeza y exquisición con que don Luis atiende a todos los detalles del obsequio preparado con su dirección para sus convidados.

Baste decir que nada faltó de lo que pudiera apetecer el gastrónomo más exigente.

Mientras se saboreaba el riquísimo café, don Teodoro leyó otros párrafos hermosísimos de la prosa castiza de Fray Luis, en los que describe la huerta, la fontana pura y otros lugares de tan delicioso paraje.

También leyó alguna de las poesías del inmortal poeta, y después recorrieron los excursionistas diversos sitios de la finca, y regresaron a eso de las seis de la tarde a la población, satisfechísimos de lo que podemos llamar agradable excursión, y agradecidos en el alma al bondadoso don Luis, por haberles proporcionado tan agradable esparcimiento.

No queremos terminar la crónica de tan deliciosa excursión, sin dedicar un recuerdo en elogio del Excelentísimo señor Marqués de Puerto Seguro, que no ha escatimado gasto ni sacrificio alguno para restaurar la residencia del que fué celebrísimo Monasterio de San Agustín, conservando en las dependencias de la Granja en el panteón y capilla el tono de antigüedad, que hace recordar, como si en la actualidad existieran, a los celebres personajes que figuran en el asombroso libro de los nombres de Cristo.

En honor del Cardenal Cisneros

Como saben nuestros lectores la Venerable Orden Tercera Franciscana proyecta celebrar el cuarto Centenario de la muerte del que fué Regente de España, con una velada literaria en la que tomarán parte valiosos elementos de dentro y fuera de la capital.

Hoy honramos las columnas de nuestro diario insertando el himno con que se dará principio a la fiesta. La letra es del insigne vate salmantino don Miguel Rodríguez Seisdedos, de todos conocido, y la música, que estos días ensayan los niños de la Vega, del profesor de la Normal y maestro de Capilla de la Santa Iglesia Catedral de Zamora, don Gaspar Arabaolaza.

Aunque el nombre del compositor es garantía de la bondad de su obra, reservamos nuestro juicio crítico para después de oída cantar. Ahora he aquí la letra:

Himno al Cardenal Cisneros.

Coro.

La Patria agradecida,
Cisneros inmortal,
La Patria que no olvida
tu espíritu genial,
hoy quiere, generosa,
mostrar su gratitud
honrando venturosa
tu genio y tu virtud.

Estrofa 1.ª

Entonemos un himno a Cisneros,
al que fué a la conquista de Orán,
al que unió a sus rigores austeros
los aciertos de un gran capitán.

Estrofa 2.ª

Su talento hizo grande a Fernando,
su virtud hizo amable a Isabel...
¡Españoles, luchando y orando
honraremos a España y a él!

Estrofa 3.ª

Con su genio vistió nuestra Historia
de jirones brillantes de sol
y adornó con laureles de gloria
la bandera del pueblo español.

Estrofa 4.ª

Con él fuimos de hazaña en hazaña
bajo el cielo bañado de luz
y ensanchamos las tierras de España
con la espada bendita y la cruz.

Estrofa 5.ª

Españoles hincad la rodilla
al mirar al egregio adalid
bajo el regio pendón de Castilla
empapado en la sangre del Cid.

Ecos de la provincia

DE BÉJAR

La fiesta del árbol.

Como se había anunciado, el día 1.º de Mayo tuvo lugar en esta, la culta y simpática fiesta del árbol, que se había suspendido a causa de la epidemia del sarampión, ya felizmente desaparecida.

A las tres de la tarde, se congregaron en la Plaza Mayor, los niños y niñas de las escuelas nacionales y colegios privados de la ciudad, que organizaron interminable y pintoresca comitiva, presidida por nuestro excelentísimo Ayuntamiento y autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

Acompañados por la banda de música, se trasladaron los niños, en número de 1.500, por toda la calle Mayor y de la Libertad, al Camino viejo del Bosque, lugar destinado para la fiesta, en el cual se colocaron alrededor de las autoridades y cercados por una multitud considerable de gente que invadido todos aquellos alrededores.

Comenzó la fiesta con la bendición a los plantones, dada por el señor Santamera, párroco de San Juan. Acto seguido, y en nombre de este mismo señor, el cuajador, don Eulogio Velasco, dirigió un elocuente discurso enalteciendo la importancia del festival. Varias veces fué interrumpido por los aplausos, que se reprodujeron frenéticos al terminar su brillante peroración.

El parvulito de la escuela pública de El Salvador, Alfonso García, pronunció con clara y vibrante entonación un discurso, muy bien escrito, sobre motivos de la fiesta que fué premiado con delirantes aplausos y besos al pequeño orador.

A continuación un niño y una niña, parvulitos de la escuela municipal de la Corredera, dijeron muy bien y con gran sentimiento un hermoso diálogo, que fué igualmente aplaudido por todos, recibiendo muchos besos y felicitaciones los intérpretes.

Cantado por todos los niños, el himno a la fiesta del árbol, el maestro director de la escuela nacional de «El Salvador», don Emilio Herrero, pronunció con elegante frase y gran elocuencia un hermoso discurso ponderando la importancia de estas fiestas en todos los órdenes de la educación. Varias veces la concurrencia interrumpió con sus aplausos la palabra del señor Herrero, que recibió muchos plácemes y enhorabuena por su trabajo

que le acredita de pensador y culto maestro.

Acto seguido los niños cantaron el himno a la bandera y después el conocido y culto escritor don Emilio Muñoz, en nombre del señor Alcalde y como individuo de la Junta local de la Fiesta del Árbol, pronunció un discurso elocuente, en el que el entusiasta orador hizo gala de su cultura y dió gracias a todos por la cooperación prestada a la fiesta.

Fué muy justamente aplaudido y felicitado por todos.

A continuación y por el mismo orden que llevaban en la formación fueron desfilando los niños ante las autoridades y recibiendo de sus manos, en bolsas preparadas al efecto, la merienda, que se componía de 35 gramos de salchichón, 50 gramos de queso, tres galletas «Maria» y un panecillo de docientos gramos para cada niño.

Entretanto, la banda de música amenizaba el paseo, que ofrecía un golpe de vista delicioso con tantos pequeños rodeados de sus familias, despauchando alegremente su merienda.

La plantación de los árboles ya se había efectuado al ser suspendida esta fiesta en Marzo, porque preparados ya los plantones no podían aguardar tanto tiempo, y en defecto de la plantación se regaron los arbolitos ya plantados.

Terminado el reparto de meriendas, la comisión obsequió a los invitados con dulces y licores.

Podemos afirmar que ha sido una fiesta de gran solemnidad, a la que acudió todo Béjar y que ha de perdurar en el animo de los asistentes.

Reciban las autoridades, organizadores y muy especialmente los que con sus trabajos han dado tanto esplendor a la fiesta, nuestra más entusiasta felicitación que deseamos repetir con frecuencia.

El corresponsal.

Béjar, 30-IV-917.

DE TEJARES

Fiesta íntima.

En la hermosa finca denominada «Buenos Aires, de este término municipal y propiedad de don Eusebio Santos, acreditadísimo comerciante de Salamanca, tuvo lugar ayer una simpática fiesta íntima para celebrar la primera comunión hecha por un niño de dicho señor.

Se congregó toda la respetable familia de los señores Santos, con muchos invitados y la numerosa dependencia de la casa, celebrándose un gran banquete esmeradamente servido por la cocina de Pasaje y durante todo el día reinó franca animación en los concurrentes a la que contribuyeron tanto lo ameno del lugar como las escogidas piezas del magnífico gramófono que ameniza la función prolongada hasta las primeras horas de la noche en que se nos dice, se proyectaron entretendidas cintas cinematográficas.

Sentimos que causas ajenas a nuestra voluntad, nos impidan dar más detalles y deseamos que el comulgando, siguiendo la recta senda de cristianismo y virtud que sus señores padres le marcan con tan señalado júbilo, llegue a colmar las aspiraciones y deseos de los autores de sus días a quienes felicitamos.

Toros para el día de la Salud.

Según referencias, ya está confeccionado el cartel para la novillada que tendrá lugar en esta Plaza de toros el día 3 del próximo Junio en que se celebrará la renombrada y sin par romería de la Salud.

¡Y vaya un cartelito de toros!

La cuadrilla completa de niños sevillanos, con picadores y todo, claro está, en la que figuran como espadas los reputados toreros Belmonte II y Blanco, que se las entenderán con cuatro novillos-toros de la ya bien acreditada ganadería de don Abraham Vicente, de Alberguería de la Valmuza; cuatro lánimas de lo más bonito, según me anuncian, con inmejorables notas de tiento, sin defecto físico que les impida ser lidiados en plaza pública, y con todo lo que deben tener los toros. ¿Se me entiende?

Pues por hoy no digo más. Vayanse haciendo el saborito, ya que es lo más completo, semifirme y mejor que hoy se puede presentar en novilladas, y hasta otro día que les daré más detalles y nota de precios de las localidades, que me aseguran que han de ser tan bajos que hemos de reimos de las subsistencias.

Risanre.

Tejares, 2-V.

TO...!!!

De un periódico satírico provinciano, que no es salmantino:

«No es posible que en pueblo alguno de España haya calles tan sucias como en nuestra ciudad.»

Poco a poco, colega. Tenga la humorada de darse una vuelta por Salamanca y... tendrá que rectificar a vuelta de correo.

Un periódico madrileño llama a Lerroux, a Melquiades y a Romanones: «asalariados, propagandistas farsantes y malos patriotas».

Pues hijo, nos descubre usted un mundo, porque ya lo dicen las iniciales L. M. R... Los más ruines.

Morning Post en un artículo de fondo, tratando de la grave situación por que actualmente atraviesa Inglaterra, escribe entre otras cosas:

«El país no ha reconocido todavía el peligro en que se halla. El primer lord ha hecho lo que ha podido para explicar bien el asunto, pero el público sigue creyendo que las cosas no están tan malas como parecen...»

Lo mismo que en España... al revés.

Los intervencionistas al ver frustrados sus ardientes bélicos deseos de ir a la guerra la traen a España... en películas. Están en lo cierto.

Música, pintura y guerra... desde el cine.

Caricatura tomada de *El Correo Catalán*.

Romanones, chiculin, del brazo de una inmensa figura esférica que termina en cabeza de Lerroux.

Dice el de la tripa: «Ya lo ves, Conde, Gracias a esta neutralidad, escasa la carne de cerdo y pronto no la habrá de buey.»

El único partido de los liberales contesta:

«Es lo que yo digo. Si fuéramos a la guerra, don Alejandro, por lo menos tendríamos carne... de cañón en abundancia.»

Percito.

Un día en Valdecarros

Clausura del Asilo para Mendigos.

A las siete y media de la mañana llegaron a este pueblo procedentes de Salamanca las señoras de Huebra (doña Remedios), de Pérez Toresano y las profesoras de las Escuelas Graduadas donña Natividad Calvo, donña Manuela González, las señoritas de las escuelas nocturnas, Adoración y Soledad y dos sacerdotas de la Unión Apostólica.

Esperaban a los excursionistas el venerable Párroco, acompañado de las autoridades, funcionarios, niños de las escuelas y el pueblo en pleno.

Cambiados los vivas y saludos de ordenanza, el muy ilustrado señor Artero, canónigo de la Santa Iglesia Catedral salmantina, celebró la misa, distribuyó la sagrada comunión a 106 mendigos y al pueblo presidido por sus autoridades, que nos edificaron grandemente.

Después de servido un almuerzo bien condimentado y abundante, servido por las damas salmantinas, se celebró la misa cantada en la que el ilustrado señor canónigo prefecto de música, en un acabado sermón cantó un himno hermoso a la caridad, designó los deberes de los legítimos pobres de Cristo, y los ricos que siguen las enseñanzas evangélicas, y dedujo consecuencias prácticas de gran interés para las obras benéficas, encantando a los numerosos oyentes con su decir sugestivo y ferviente.

Servida la comida a los pobres de Cristo, y distribuidos los objetos religiosos y cigarrillos por las mismas damas, dos mendigos dieron las gracias más expresivas y sinceras a los bienhechores; a quienes contestó oportunamente y elocuentemente la ilustrada regente de las Escuelas graduadas de la Merced, señorita Calvo Montealegre.

A las cuatro de la tarde, en la fiesta eucarística, ocupó la sagrada cátedra, el dignísimo arcipreste de Alba de Tormes don Matías Monzón, en sustitución de otro sacerdotado de la Unión Apostólica, quien en hermosa improvisación, puso a nuestra vista las obras grandiosas de beneficencia que, como la de los mendigos, nacían y se desarrollaban al amparo de la Iglesia católica.

En los ratos libres los excursionistas visitaron y consolaron a los enfermos de Valdecarros, cumplimentaron a las autoridades y mostraron al pueblo su satisfacción y agradecimiento profundo por las atenciones que les habían prodigado.

Don Guillermo Monzón fué el héroe de la fiesta, dirigiendo los fervorosos en la misa de comunión, cantando, vitoreando, entusiasmando, haciéndose todo para todos llevarnos a Cristos.

Nuestra enhorabuena al apostólico y venerable párroco de Valdecarros, al pueblo cristianísimo que sabe secundar las iniciativas de su Pastor amante, muy principalmente a las autoridades y funcionarios públicos y a los venerables sacerdotes de los pueblos inmediatos, que tanto se sacrifican por tan santa obra, y un aplauso sincero a las damas salmantinas, que consiguieron con su afecto y destreza adueñarse de los corazones de aquellos sencillos vecinos.

Dios premie a todos el trabajo que se toman por el florecimiento de esta obra.

«El Salmantino»

se halla de venta en Madrid, en el kiosco de EL DEBATE, situado en la calle de Alcalá cerca de la Iglesia de Las Calatravas.

CONFERENCIAS TELEFONICAS

De nuestro Corresponsal señor Delgado Barreto

El Consejo de hoy en Palacio. Incendio de dos fábricas en Sabadell. Transporte inglés torpedeado. - Otras noticias.

Recibida a las once de la mañana.

Madrid

Presidente del Senado.— Nuevo capitán general de Madrid.—El presidente del tradicionalismo en Madrid.—Un fallo de Luca de Tena.

Se asegura en un centro ministerial, que en breve será nombrado presidente de la Alta Cámara el general Weyler.

Para reemplazar a dicho general en la jefatura del Estado Mayor, será designado el general Marina de Vega; y capitán general de Madrid al general Tovar.

La agrupación jaimista ha nombrado su presidente en Madrid, al Conde de Doña Marina.

Publica *El Liberal* de hoy una carta de don Torcuato Luca de Tena, emitiendo su fallo sobre el asunto suscitado entre Galdós y don Tomás Romero, y que había sido sometido a su autorizada resolución.

Declara el señor Luca de Tena, que los documentos presentados a su examen, relativos a las cuentas, resulta plenamente comprobada la honorabilidad del señor Romero.

Barcelona.

Incendios en dos fábricas.

Nos comunican desde Barcelona, que anoche se declaró en Sabadell un formidable incendio en la fábrica de residuos de carbón, propiedad de don Bernabé Jaune, que redujo a cenizas el edificio y dependencias de la fábrica.

Aún no han sido valuadas con exactitud las pérdidas que se consideran elevadísimas.

También se propagó el fuego a la fábrica de calzados de don Vicente Blanquet, quemándose uno de los almacenes que contenían materiales por valor de 20.000 duros.

Londres

Se aplaza el asunto de Irlanda.— La guerra submarina y el almirantazgo inglés.— Transporte inglés torpedeado.

Telegramas procedentes de la capital del Reino Unido dicen, que mister Bonar Law, constanding a la pregunta de un diputado acerca de la opinión del Gobierno en el asunto del «Home rule» de Irlanda, manifestó que a mister Lloyd George era a quien correspondía exponer el criterio del Gobierno y que por lo tanto pedía a la Cámara, que en atención a que el primer ministro tendrá muy en breve que ausentarse nuevamente del reino, aplazándose el tratar del asunto.

La creciente actividad de los submarinos alemanes, continúa diciendo Bonar Law, ocupa la atención del almirantazgo inglés, que tiene ya estudiadas profundamente para aplicarlas muy en breve, una serie de medidas eficaces contra la acción submarina.

Estas decisiones han sido propuestas por el primer ministro y por el primer lord del Almirantazgo y aprobadas además por el Supremo Consejo de Guerra.

Llegan noticias de la capital de Norte-América, dando cuenta de que ya está dispuesto para venir a Europa, el primer contingente de tropas compuestas de los soldados que el año pasado estuvieron concentrados en la frontera mejicana e intervinieron en los sucesos de Méjico.

El almirantazgo inglés, ha facilitado la noticia de que ha sido torpedeado y hundido por un subma-

rino alemán un gran transporte que conducía fuerzas australianas.

Fue torpedeado a 35 millas de la Costa y se hundió rápidamente.

Se ha salvado gran parte de la tripulación y de los marinos.

Carnavón.

Tratado secreto entre Chile y Alemania.

Telegramas de la citada procedencia, aseguran que es inexacto que exista ningún tratado secreto entre la república de Chile y Alemania.

Berna

Próximo discurso del Canciller.

Telegrafían desde Berna, que en breve y a ruegos del Reistachg, pronunciará el Canciller del Imperio alemán un discurso sobre la actual situación militar y los planes que que pretende desarrollar el Estado Mayor.

Se espera con gran interés la autorizada palabra del Canciller.

Colonia

Aumentan las primas de seguros marítimos.

Comunican desde Colonia, que las Compañías inglesas de seguros, a causa de las crecientes pérdidas de barcos que ocasiona la guerra submarina, ha aumentado en un 10 por 100 las elevadas primas que en la actualidad se pagan por riesgos marítimos.

Amsterdam

Barca holandesa torpedeada.

Telegramas de Amsterdam, dan cuenta de haber sido torpedeada y hundida por un submarino la barca holandesa «Teleshora», que conducía cargamento de trigo.

Copenhague

Torpedeamiento de dos barcos.

Comunican de la capital de Dinamarca que en aguas del Atlántico fué hundido por submarinos alemanes el vapor danés «Avila», de 2.40 toneladas, que, procedente de Buenos Aires, conducía cargamento de maíz.

También fué hundido del mismo modo, el vapor ruso «Elga Dow», de 4.000 toneladas, que de Newcastle conducía carbón a Kroustadt.

Recibida a las tres de la tarde.

Madrid.

El Consejo de hoy en Palacio. Nuevo consejero de Instrucción Pública.

El presidente del Consejo de ministros, recibió esta tarde a los periodistas, manifestándoles que a la hora anunciada y bajo la presidencia del Monarca, se había celebrado Consejo en Palacio.

Pronunció el acostumbrado discurso, ocupándose de la política exterior.

Informó al Monarca de la actitud que han adoptado las repúblicas americanas, con ocasión del rompimiento entre Norte-América y Alemania.

Cuatro de dichas repúblicas, Cuba, Panamá, Bolivia y Guatemala, han roto sus relaciones diplomáticas: el Brasil, no obstante varios incidentes, sigue en actitud amistosa para con Alemania; y otras cuatro repúblicas han declarado su determinación de permanecer neutrales.

Habló también de la situación de Rusia, que parece sigue agitada por continuas revueltas en que toma parte el pueblo y fuerzas del ejército; y de la próxima apertura de la Conferencia de la Paz que inaugu-

rá el partido socialista en Stokolmo el día 15 del mes actual.

Se ocupó a continuación del auxilio que en tropas y en metálico aportarán los Estados Unidos, en la presente guerra a favor de los países de la «Entente».

Y por último dió cuenta del desarrollo y feliz solución de las huelgas suscitadas en Alemania, Suecia y Noruega, por la carestía de las subsistencias.

Del interior, dijo a los periodistas, que como no había nada de especial mención, se había limitado a exponer las medidas que han sido adoptadas y puestas en práctica por los gobernadores de provincias con el objeto de solucionar el problema de las subsistencias, consiguiendo el pronto abaratamiento de los artículos de primera necesidad.

Añadió que varios ministros habían presentado a la firma expedientes de sus respectivos departamentos.

—Ha sido nombrado Consejero de Instrucción Pública el marqués de Laurenciu.

La inscripción de los extranjeros.

Captura de un criminal.—Novillero que mejora.

El ministro de la Gobernación, no recibió hoy a los periodistas, haciéndolo el subsecretario señor Belaunde.

Dicho señor dijo que nada ocurría de nuevo, siendo normal y tranquila nuestra situación interior.

Hoy—agregó—llevó el ministro, al Consejo, a la firma del Rey, un decreto ampliando el plazo de presentación e inscripción de los extranjeros residentes en España, ordenadas en el decreto de 12 de Marzo próximo pasado.

—Agregó, que ha sido detenido por la policía en Barcelona, el Andrés Raimundo, que había dado muerte al dueño de un café de la calle de la Princesa.

El reo se declara convicto y confeso.

—Sigue mejorando de las heridas de su última cogida, el valiente novillero Hipólito.

Valencia.

Fiesta en honor del Sagrado Corazón.—La Diputación provincial.—Festejos de Mayo.

Comunican desde la capital citada, que ha llegado el reverendo padre Mateo Croseley, de la compañía de Jesús, que predicará en la próxima fiesta religiosa de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús, que se celebrará solemnemente en la iglesia de los padres Jesuitas.

Los fervorosos católicos valencianos, se preparan con gran entusiasmo para que el acto resulte grandioso y digno del Rey de los siglos y de la piedad que caracteriza a los hijos de la noble ciudad valenciana.

—Ayer quedó constituida definitivamente la Diputación provincial, haciéndose cargo de sus puestos los nuevos diputados.

—Ya han empezado a celebrarse los festejos del mes de Mayo.

La inseguridad del tiempo ha restado lucimiento a las clásicas fiestas de Valencia.

Ha sido aplazada hasta el 15 del corriente, por el estado lluvioso del tiempo, la exposición de flores.

Infracción del descanso dominical.—El conflicto del gas solucionado.

El gremio de panaderos ha denunciado al Gobernador la infracción del descanso dominical por varios industriales del ramo.

—Hoy ha llegado al puerto de Valencia el vapor «Villa Udry» conduciendo 1.800 toneladas de carbón, destinadas a la fábrica del Gas.

Con esta remesa, queda solucionado el conflicto del alumbrado hasta el próximo mes de Octubre.

Recibida a las cinco de la tarde.

Madrid.

Siguen los comentarios acerca de la apertura de Cortes.

Se continúa hablando con insistencia en los círculos políticos acerca de la próxima apertura de las Cortes.

En el sentir de algunos no ocurrirá nada de particular que ponga en peligro la situación del gobierno de García Prieto, pues la minoría conservadora que acaudilla Dato, prestará apoyo incondicional al Gobierno.

Otros opinan que la tirantez de relaciones políticas entre romanos y Alba, exterioriza el cisma que divide al partido liberal, y García Prieto tendrá que sostener una ruda oposición contra los partidarios del Conde.

Los reformistas y las Cortes.

Se asegura que Melquiades Alvarez ha manifestado que su partido planteará el asunto internacional y que pedirá al Gobierno fije con claridad su conducta.

Si esta no está de acuerdo con los intereses de España, hará una tenaz campaña contra García Prieto.

Otro candidato a la Presidencia del Senado.—Visita al ministro de Estado.

Esta tarde ha empezado a circular el rumor, de que en vista de la negativa del general Weyler, se había ofrecido la presidencia de la Alta Cámara a don Carlos Groizard senador por la provincia de Badajoz.

—Esta mañana el señor Alvarado, recibió en el Ministerio de Estado la visita del encargado de Negocios de la Embajada rusa, para dar a conocer a nuestro ministro el nombre del nuevo Embajador ruso en Madrid.

Nuestro embajador en Viena y los asuntos de Italia y Montenegro.—La Reina Victoria a Aranjuez.—El general Ochoando en Palacio.

El ministro de Estado manifestó a los periodistas, que nuestro embajador en Viena, se había hecho cargo de los asuntos de Italia y Montenegro, que estaban confiados al embajador de los Estados Unidos, quien ha pedido sus pasaportes a causa de la ruptura de relaciones, entre ambas naciones.

—Esta tarde salió en automóvil la Reina Victoria Eugenia en dirección a Aranjuez, acompañada de la condesa de los Llanos y del duque Santo Mauro.

Hoy ha sido cumplimentado el Rey, por numerosos personajes políticos y militares.

El general Ochoando, estuvo también en el Palacio para presentar al Monarca los planos del nuevo cuartel de Inválidos.

Santander

Un submarino alemán cerca de la costa.

Nos comunican de Santander que los tripulantes de la lancha pescadora «Santa Juliana» de aquella matrícula, refieren que ayer, cercano a la costa, vieron un submarino alemán de grandes dimensiones que detuvo a un velero español, al que reconoció lo dejó seguir su viaje.

El mismo submarino detuvo al vapor español «Francisco García», al que se acercó para examinar su documentación, hecho lo cual, le permitió continuar navegando.

Los mismos marinos dicen que vieron flotando 36 sacos de cacao y varios bocoyes de vino de Oporto, que pertenecían a la carga del vapor portugués «Malheiro», torpedeado estos días en aguas del Cantábrico.

Washington.

Seguros marítimos a favor de los soldados que vendrán a Europa.

Telegrafían de Washington que el Ministro de Hacienda ha pedido al Congreso ampliación de poderes para tratar con la oficina de seguros marítimos, sobre las primas que se habrán de cobrar por los seguros de vida a favor de los soldados que vendrán a Europa.

La vida de los oficiales se tasará en 5.000 dólares.

Serán asegurados los heridos y todos los tripulantes de los barcos.

Bolsa de Madrid.

Cotización del día.

4 % perpetuo interior...	73,50
5 % amortizable.....	93,00
Banco de España.....	451,00
Tabacalera.....	281,00
Francos.....	79,40
Libras.....	155

DELGADO BARRETO.

DE ENSEÑANZA

Bachilleres y alumnos libres.

Se ha dictado una Real orden resolviendo las consultas que varios directores de Normales han formulado acerca de la forma en que los bachilleres que desean hacerse maestros y los alumnos libres han de aprobar sus aptitudes para la carrera en las prácticas de enseñanza, ejercicio que antes se efectuaba únicamente en la reválida.

Por ella se dispone que aquellos bachilleres y alumnos que no verifiquen los dos años de prácticas en la Escuela aneja a la Normal respectiva, deberán presentar los certificados de haber hecho las prácticas y la memoria, y se someterán a examen ante un tribunal compuesto de tres profesores numerarios, uno de ellos el maestro regente, que deberán consistir en un ejercicio práctico de enseñanza en la escuela aneja a la Normal y en contestar a las observaciones que el tribunal haga sobre la memoria.

Crónicas de la guerra

Descontento en Francia.

Los escasos resultados de la tenaz ofensiva de franceses e ingleses en tierras occidentales, han causado en Francia una desilusión, que se traduce por falta de fe en las operaciones emprendidas y por una desmoralización que aminora aquellos entusiasmos con que acogieron los primeros choques que siguieron a la detención del repliegue estratégico de las fuerzas germanas.

La opinión francesa está muy descontenta de la marcha de los acontecimientos y este descontento se refleja en el cambio en los mandos, recientemente efectuado, y en los sueltos de los periódicos sensatos que dejan traslucir su amargura.

El comentarista marcial del «Figaro», asegura que no ve los beneficios ciertos de la ofensiva de la Champagne, ni acierta a comprender que relación guarda esta batalla con las operaciones emprendidas por los ingleses, y, puesto a reflexionar, no alcanza a ver el efecto que esta fase de la presión sobre las líneas rivales pueda haber causado en Alemania. Como es una operación tan cara en bajas, juzga

el articulista que era preciso aclarar sus intenciones, finalidades y consecuencias.

Por otra parte, el almirante De jony dice en un artículo, que los estragos producidos por los submarinos teutones son cada día mayores cada día más considerables, y es más que hay que hacer un esfuerzo mucho mayor, para terminar y anular este peligro.

Calcula dicho almirante, que el número probable de sumergibles que operan actualmente, se aproxima mucho a doscientos.

En la misma Inglaterra, hay un convencimiento de que dada la actividad destructora de los sumergibles rivales, progresa más la destrucción que la construcción, y será preciso, para atajar el hambre inmediata limitar más y más el consumo de víveres.

Las medidas tomadas para evitar la acción submarina, son completamente ineficaces; como es insuficiente el método de perseguir a los submarinos cuando están operando, y lo es también la barrera, demasiado inmensa, del mar del Norte que no puede ser vigilado en toda su extensión, y además tiene siempre dos puertas abiertas: una frente a Holanda y otra frente a la costa danesa.

Y volviendo al fracaso de los ataques de tierra, hace notar en uno de sus crónicas del *Radical* el conde del Prís que todo ataque en masa puede obtener al principio ventajas apreciables, pero tiene que detenerse enseguida ante las masas que el enemigo, prevenido del peligro por los preparativos que forzosamente hay que realizar, acumula a su vez a manera de contrapartida.

Es preferible, agrega el referido crítico militar, atacar en toda la extensión del frente de batalla, cuando se tienen los elementos necesarios para ello, que limitarse a dar el asalto a ciertos sectores en tanto que los otros continúan en reposo.

Contrastan estas resueltas opiniones de pesimismo con el optimismo burlón de los pasados días, cuando se empeñaban los comentaristas en querer traducir como éxitos rotundos los pequeños progresos y débiles ventajas, que eran corolario de una terrible impetuosidad y de un colosal desgaste.

Y es que se han convencido de que los recios golpes sobre el durísimo sólo hacen saltar chispas sin producir la ruptura que se pretendió en los primeros momentos.

La presión continuada es más cara, y el enemigo tiene cada día más energía y más firme resistencia.

Capitán Franqueza.

Comisión mixta

Ayer se celebraron ante la Comisión mixta los juicios de exenciones alegados por los mozos alistados en el actual reemplazo y pertenecientes a los pueblos de Gejuelo del Barro, Golpajas, Grandes, Iruelos, Juzbado, Ledesma, Manzano (El), Mata de Ledesma.

Los alistados en los restantes pueblos de Ledesma, comparecerán ante la citada Comisión por el orden y en los días siguientes:

Día 3.—Monleras, Palacios del Arzobispo, Peliya, Pelarrodríguez, Pereda, Puertas, Rollán, Sando de Santa María.

Día 4.—San Pedro del Valle, San Pelayo de la Guareña, Santa María de Sando, Sanchiz, Sardon de los Frailes, Tavera de Abajo, Trabanca, Tremedal de Tormes, Valdelosa, Vega de Tindos.

Día 5.—Villar de Peralonso, Villarrino, Villardado, Villaseco de los Gamitos, Villaseco de los Reyes, Zamalá y Zarpicos.

Sorprendente liquidación

de los artículos de invierno durante el mes de Abril

POR FIN DE TEMPORADA y a pesar de la subida considerable en todos los artículos, ESTA CASA realiza sus existencias con grandes rebajas en sus precios. Ante la imposibilidad de citar todos aquellos que SALDAMOS, a continuación indicamos parte de ellos con sus ventajosos precios:

Franelas para camisas, de 0,60 a 0,40	Pañetes vestidos, de 0,80 a 0,60
de 0,70 a 0,50	Capas, Pirineos, de 5,00 a 3,00
de 0,80 a 0,60	de 5,50 a 4,00
de 0,60 a 0,40	Blusas franela, de 1,50 a 1,00
de 0,70 a 0,50	de 3,50 a 2,50

Camisetas, punto inglés, a 1,25; Abrigos para señora, con 15, 20 y 25 pesetas de rebaja. Gran surtido en Mantas, Mantones y Tapabocas. Especialidad en lencería para vestidos. Camisería, Ropa blanca, Perfumería, Adornos y Paquetaría.—Fábrica de Confecciones y Ropa blanca en Madrid.

Grandes almacenes de Pérez y Paradinas

Plaza del Mercado, 38. Salamanca.

Fabricantes en Barcelona. Almacenes en Madrid, Córdoba, Barcelona y Salamanca.

DE SOCIEDAD

Los que viajan.

Para Madrid, acompañada de sus hijas Natividad y Felisa, la distinguida señora doña Mercedes del Rey, esposa del catedrático y diputado provincial don Esteban Jiménez.

Para el mismo punto, nuestro querido amigo el bibliotecario don José M. de Onís y su bella hermana Elvira. Para Valladolid, nuestro respetable amigo don José Jiménez Blé, mayor de Intendencia militar, que prestó sus servicios en esta, donde cuenta con numerosos amigos.

Para Sevilla, con objeto de asistir al Congreso de las ciencias, los catedráticos señores don Nicasio Sánchez Mata y señora; don Angel Apraiz, don Demofilo de Buen, don Angel Ledesma y don Juan Domínguez Berrueta.

Dr. Manuel Peláez Médico-dentista

De regreso de los Estados Unidos, donde ha estado practicando larga temporada los últimos adelantos de la especialidad, ha abierto su consulta.

Pérez Pujol, núm. 15, entresuelo.

De Peñaranda y de paso para Béjar, donde fijará su residencia, nuestro querido amigo don Ramón Mediero y su estimada familia.

De Ciudad Rodrigo, el capitán de Ingenieros, don Felipe Rodríguez, y el señor González Al gre.

De Madrid, el ganadero don Bernabé Cobaleda, su bella hija Natividad y su hijo don Juan y el ingeniero don José Luis Martín.

Varias.

Hemos saludado en esta a nuestros buenos amigos don Demetrio González Briz y don Cándido Alvarez, secretarios respectivamente de Santibáñez de Béjar y Tala.

Como ayer decíamos, se recibió el retrato que ha enviado la Reina para el festival de la Cruz Roja.

De este asunto ya nos ocuparemos otro día.

El señor Lasanta llegará hoy de Oporto a donde fue comisionado particularmente por el señor Botelho y no por la Cruz Roja, como dijo El Adelanto con objeto de gestionar la venida a esta de distinguidas damas lusitanas que desean poder ofrecer las flores a nuestras señoritas.

Necrología.

En Madrid ha fallecido después de una rápida y cruel enfermedad el industrial de esta plaza, don Manuel Serrano, cuyo cadáver, después de ser embalsamado, ha sido trasladado desde la Corte a esta capital.

Nuestro sentido pésame a la desgraciada familia y rogamos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

Rectorado

Al director del Instituto de Zamora, se le remiten los títulos de Bachiller de don Gerardo Gavilán, Gilberto Roldán, José Blanco y don Anacleto Alonso Rodríguez.

Idem al de Salamanca, los de don Pablo Villota, don Primo Fernández, don Vicente Sánchez y don José Sánchez Ventura.

Idem al de Avila, los de don Arturo Justa Bustamante, don Pablo Triviño, don Federico Larrate, don Francisco Fernández y don Ecequiel Fernando Mesonero.

Al decano de la Facultad de Ciencias, se remiten certificaciones académicas del alumno don José Rágamas.

Al director del Instituto de Avila, se traslada Real orden nombrando director a don Pedro Sánchez Vaquero.

A don Federico Brusi Crespo, Encargándole de el Decanato de Derecho por ausencia del propietario.

A la Virgen de la Salud

El día 5 del corriente mes de Mayo dará principio en la iglesia parroquial de la Catedral (San Sebastián) los solemnes cultos a María Santísima de la Salud.

Todos los días, en la mañana, se tendrán misas sin interrupción, para la mayor devoción de los fieles. A las diez, misa con acompañamiento de armonium, y acto seguido se leerá la novena, a excepción del domingo 6 de Mayo, que se leerá al terminar la misa de once.

Por la tarde, a las siete y media, se rezará el santo rosario, se tendrá expo-

La Revoltosa. Plaza del Mercado, números 1 y 3

Zapatos de tafilete, cosidos, tacón Luis XV, en varias formas; mas, 11 pesetas. Casa acreditada por su inmenso surtido y su gran economía en los precios.



sición mayor, lectura de la novena y cánticos en honor de la Santísima Virgen.

El día 13 de Mayo, fiesta solemne. Se dirán misas rezadas, comunión general para niños y adultos, a las siete y media; y a las diez y media, misa solemne con exposición de Su Divina Majestad y sermón, que predicará el reverendo padre Fray Alfredo Fanjul, de la Orden de predicadores dominicos de esta ciudad.

Terminada la misa, se reservará, hasta las siete y media de la tarde, en que se expondrá de nuevo, seguirá el rezo del santo rosario, novena, cánticos y despedida a la Santísima Virgen.

Sección Religiosa

Cultos.

Clerecia.—Ejercicio del primervienes de mes. Misa de comunión a las cinco y media y siete. Exposición de Su Divina Majestad durante el día. Por la tarde, al toque de oraciones, rosario, ejercicio, sermón y solemne reserva.

Iglesia de San Julián.—Novena de los Remedios. A las diez de la mañana misa y lectura de la novena. Por la tarde, exposición, completas cantadas, repetición del ejercicio y bendición con el Santísimo.

Mes de María.—En la Clerecia, a las cinco y media y siete de la mañana y siete de la tarde; en San Benito, a las seis y media de la mañana y siete de la tarde; en la Capilla de las Esclavas, a las cinco de la tarde; en la Iglesia del Instituto de María Auxiliadora, a las cinco y cuarto de la tarde; en la Capilla de las Hijas de María Auxiliadora, a las cinco de la tarde.

Compañía

del ferrocarril de Salamanca a la frontera de Portugal

Servicio Médico en Salamanca.

Esta Compañía recibe proposiciones durante el plazo de ocho días, a contar desde el día 2 del corriente, para cubrir la plaza de Médico para el servicio de los empleados y sus familias residentes en Salamanca.

Las condiciones, que son las mismas que rigen para igual servicio de los Hijos del Trabajo, se encuentran adaptadas al servicio de la Compañía, en la Secretaría, donde pueden ser examinadas por los interesados en todos los días no festivos desde las nueve a las catorce horas.

Salamanca 2 de Mayo de 1917.—El Director de la explotación, Manuel. h-7

Noticias

Inauguración de unos calabozos.—Por los guardias del cuerpo de Seguridad Juan Boyero y Heliodoro González, fueron detenidos Rogelio Nieves Jargallo y Pedro Iglesias, los que se acometieron mutuamente, yendo a curarse a la Casa de Socorro, pasando después a estrenar los nuevos calabozos situados en la calle del Prado número 1.

Primera Comunión.—El día 29 de Abril, hizo su primera comunión, a la edad de siete años, en la parroquia de la Purísima, el niño Isidro-León Sánchez y Sánchez; a sus cristianos padres don Jesús Sánchez y doña Martina Sánchez Mulas, y en particular a su tío y sincero amigo nuestro, el Coadjutor de dicha iglesia, les enviamos la enhorabuena más cordial y afectuosa.

Para jardines, Valencia; para bravura, Aragón; para RECONSTITUYENTES, EUQUILIA, ¡no lo hay mejor!

En sellos y en inyectables para adultos y para niños. Depósito: Centro Farmacéutico. Droguería Villalobos.

Sección administrativa de Primera Enseñanza.—Al jefe de la Sección de Cáceres, se le remiten los antecedentes profesionales de don Eustaquio Pérez Prieto, maestro que fué de Ahigal de Villarino.

—Al de Segovia, se le remiten también los antecedentes de don Andrés García Martín, maestro que fué de Fuenteguinaldo.

—Idem al de Málaga, se remite recibo de don José Castaño de haber llegado a su poder el aviso para incoar el expediente de clasificación.

Observaciones meteorológicas hechas en el día de hoy: Barómetro, 691 23

Sol, 31,0. Sombra, 21,2. Mínima, 9,6. Seco, 12,8. Húmedo, 11,8. Viento, E, 1. Cielo, cubierto. Tiempo, variable.

De Obras públicas.—A los alcaldes de Valdehuentas y Valverde de Valdeacasa, se les remite a rectificar, relación de los propietarios interesados en la construcción de la carretera de Guijuelo a la Estación del Redentor.

—Por la División hidráulica del Duero, se pasa al Ayuntamiento de esta capital, un presupuesto aproximado de los gastos que se originarán con motivo de la confrontación de las tomas de aguas para abastecimiento de esta población.

HERNIAS Vientres voluminosos. Descensos de la Matriz, Deformidades. Sor-dos, Catvos. Tratamientos sin operar Dr. CRAMPUS-Montera, 38-Madrid En Salamanca, de 11 a 1, el 5 de cada mes, HOTEL PASAJE.

Audencia provincial.—Ante la sección primera se verá mañana la vista pública de la causa instruida por el Juzgado de Ledesma, por lesiones, contra Vicente Herrero Sánchez.

Ponente, señor Sanz; fiscal, señor Concha; defensor señor Corral, con el procurador señor Pérez Benito. —Dicha sección, ha condenado a Julio Caballero Vicente, como autor de un delito de disparo con arma de fuego, a la pena de siete meses y dos días de prisión correccional, accesorias, suspensión de todo cargo y del derecho de sufragio durante el tiempo de la condena y al pago de las costas procesales; abonando en concepto de indemnización a Juan Andrés Perena, la suma de 40 pesetas.

—La misma Sala, ha absuelto del delito que se le impulsaba a Lázaro Martín y Martín, declarando de oficio las costas.

—También la misma sección, ha condenado a los procesados Juan Antonio e Isidro García Arco, como autores responsables de un delito de hurto a la pena, a cada uno de ellos, de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias suspensión de todo cargo y del derecho de sufragio durante el tiempo de la condena y al pago de las costas causadas, y debiendo abonar mancomunadamente y solidariamente al perjudicado Francisca Revilla, la cantidad de quince pesetas, en concepto de indemnización.

Dr. José Gómez Díez.—Oculista. Plaza Mayor, núm. 1. Consulta diaria de once a una y de tres a cinco

Nuevo socio.—Ha solicitado el ingreso y ha sido admitido en la Unión Apostólica, don Ludovico Tejedor, Teniente Párroco de Villares de la Reina.

Oposiciones en la Normal.—Hoy, a las cuatro de la tarde, se han reunido las oposiciones a la Cátedra de Música vacante en la Escuela Normal de Maestras de Cáceres.

Estaban llamadas para practicar el cuarto ejercicio las señoritas Julia Gómez Pérez y María Luisa Silva y López, y como suplentes, las señoritas Faustina María Vilda Represo y Ana Nafria Ramos.

Movimiento de población, en las últimas veinticuatro horas:

Nacimientos. Catalina Prieto de San Fructuoso y Florencia López Chaves.

Fallecimientos. Fidela Hernández Sevilla.

Montes públicos.—El señor Delegado de Hacienda de esta provincia, ha dirigido una comunicación al señor gobernador civil, interesándole la remisión de la memoria y planos de los montes públicos enclavados en los términos municipales de Alba de Yeltes, Peñaranda, Sancti-Spiritus y Diosleguarde, conforme a lo preceptuado en el Real decreto de 10 de Octubre de 1902.

Clinica especial de enfermedades de los ojos RICARDO MARIN MEDICO-OCULISTA procedente del Instituto oftálmico de Madrid Consulta: de diez a una. Rúa, 36, pral. SALAMANCA

La representación oficial de la Agricultura.—Por Real orden circular del Ministerio de Fomento, se ha prorrogado hasta el día 1.º de Octubre del año actual, el plazo fijado en la del 12 de Marzo último para la información sobre la verdadera representación oficial de la Agricultura.

Casa de Socorro.—Han sido curados en este Centro, Pedro Iglesias, de una herida en la región occipital del lado derecho.

Rogelio Nieves Sargallo, de erosiones en la cara y codo derecho.

Felipa Ramos Martín, de una herida contusa en la región frontal y erosiones en la cara.

María Ramos, de erosiones en la mejilla derecha.

Dolores García, de contusiones en el brazo izquierdo.

Traslado de oficinas.—Han sido trasladadas las oficinas del Cuerpo de seguridad e Inspección de vigilancia, al Gobierno civil, calle del Prior, entrada por la calle del Prado.

Delegación honrosa y remunerada.

Se ofrece a persona católica, culta y bien relacionada, en todas las capitales y cabezas de partido. Se preferirán personas de carrera o representación social. Dirijanse las solicitudes, con referencias, a don José Fernández Comedias, 7, Córdoba.

Doctor Casado

Enfermedades del pecho, tuberculosis. Curación de ésta por los modernos tratamientos específicos y de colapsoterapia. Consulta de once a una.—Calle de Zamora, núm. 57, pral. 30-a-9

Asociación de Mendicidad.—Una pobre que asiste a las comidas de esta Asociación, y que oculta su nombre, ha donado 50 céntimos.

Doña Vicenta Pérez Bande, 150 pesetas.

GRAN SALCHICHERIA de Valeriano Fernández

Calle de Zamora, número 52. SALAMANCA

Ofrece a su distinguida clientela y al público en general los embutidos exquisitos fabricados en la casa, de carnes escogidísimas y solo de cerdo a los siguientes precios:

Table with 2 columns: Product and Price. Items include Chorizo cagalar extra, Longaniza en tripa de vaca, Idem de cerdo y ternera, Lomos en tripa, Salchichón de lomo, Jamón añejo avilés, Jamón fresco, Longaniza de bofes, Morcilla, Farinato, Manteca pura de cerdo, Chorizo Cagalar, Longaniza en tripa de vaca, Idem en tripa de cerdo y ternera.

Jamón al corte y por piezas, tocino de jamón, pernicotes, paletas, tocino superior, Idem añejo, pernicotes, cabezas, espinazos, huesos de caña, costillas saladas, juegos de pies, tocino adobado, manteau en tripa, idem en latas.

Antúnciese usted en la Sección económica de este diario.

Ortopédico Herniólogo EN SALAMANCA

HERNIAS (quebraduras) desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas y pies, parálisis infantil, abultamiento del vientre etc., se curan o se corrigen con nuestro sistema especial. Todas las hernias se dominan, cualquiera que sea su antigüedad y desarrollo, por medio de los aparatos que somos inventores; pero es necesario que se presente el propio enfermo a la consulta, pues se construyen para cada caso determinados previos datos anatómicos. Piernas y brazos artificiales.

Consultas en Zamora, los días 7 y 8 del mes de Mayo, de once a una y de 3 a 6, en el Hotel del Comercio, y en Salamanca los días 9 y 10 en el Hotel Terminus, por el auxiliar técnico de don Jerónimo Farré Gamell, Ortopédico de la clínica de niños de la Facultad de Medicina de Madrid.

En Madrid, en nuestro gabinete ortopédico, Carrera de San Jerónimo, 37, principal, desde donde enviaremos gratis a médicos y a particulares nuestro libro sobre hernias.

Clinica Odontológica de Matias Ludeña. Plaza Mayor, 10 y 11, pral.—Salamanca

TINTURAS PARA EL CABELLO BIGOTE Y BARBA. La casa que dispone de más surtido y vende más barato. JUSTO BAJO AVILA San Justo, 2-Salamanca

Café Restaurant FORNOS Selecto menú, pesca fina, Hombres variados. Servicio inmejorable.

Banco Mercantil

Santander, León, Salamanca, Torrelavega, Reinosa, Llanes y Santoña

Capital: pesetas, 6.000.000.

Compra y venta de valores.—Cobro de cupones y títulos amortizados.—Cuentas corrientes: a la vista con interés de 2 por 100 anual; idem a plazo con interés convencional.—Caja de ahorros: imposiciones con interés de 3 por 100 anual.—Descuento de letras al 5 por 100 anual.—Créditos con garantía de valores al 5 por 100 anual.—Anticipos con garantía de mercancías depositadas en los almacenes generales al 5 por 100 anual.—Créditos personales al 5,50 por 100 anual. Depósitos de valores.—Alquiler de cajas de seguridad para particulares.

Doctor Riesco, 41.

CHOCOLATE DE LA TRAPA FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses VULGO TRAPENSES DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS

¡Grandiosa y extraordinaria rebaja de precios!

Estupenda liquidación, por fin de temporada, de todos los artículos de invierno.

¡LEA USTED CON CALMA!

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Camisetas caballero, Camisetas señora, Franelas y pañetes, Vichys, Sábanas, Juegos de cama, Asombroso surtido en blusas batista, Semi-lanas, Gabardinas lana, Versalles, Géneros blancos, Camisas bordadas, Abrigos y gabanes, Perlelinas, Pañetes lana, Y mil artículos más.

Todos los géneros ofrecidos son las mayores gangas canocidas hasta hoy.

Hipólito Montero. LONJA, NÚMS. 13 Y 15 SUCURSAL: PLAZA MAYOR, NÚMS. 10 Y 11

Amyderm

Loción antiséptica para después de afeitarse. No tiene rival: Superior a todo elogio.

De venta en la CAMISERIA LA TIJERA DE ORO

Ultramarcos y Coloniales "LOS CUBANOS" HERRERO Y COMPAÑIA

Quesos de bola y nata legítimos de Holanda, recientemente recibidos, se venden en esta casa al increíble precio de 4,50 pesetas kilo.

"LOS CUBANOS" No confundirse: Rúa 13 y 15.—Salamanca.

Te querré con toda el alma y con todo mi corazón, si me compras un bolsillo de los de piel de charol.

ULTIMOS MODELOS EN PIEL Y SEDA

Jesús Rodríguez López.

34, Plaza Mayor (al lado de Correos).

Imprenta de El Salmantino.—Plazuela de San Isidro.

: Novedades para verano:

Bastones forrados y correa, desde tres pesetas.—Sombrillas, gran fantasía.—Abanicos, se ha recibido un inmenso surtido.— Camisas para caballero, corbatas, cuellos y puños

SIRO GAY

Plaza Mayor, núm. 38 (junto a Pasaje).

Anuncios económicos por palabras.

Recomendamos a nuestros lectores, para sus compras, en esta capital, las casas siguientes:

Ultramarinos y coloniales. Inmenso surtido en todo cuanto abarca este ramo, siendo su especialidad los chocolates elaborados a brazo y los cáñes puros tostados diariamente. Herrero y Compañía. Rúa, 13 y 15. «Los Cubanos».

Gran surtido en tejidos del reino y extranjeros. paquetería y perfumería. La casa que más barato vende. «Pérez y Paradiñas. Plaza del Mercado, 38. Salamanca».

Calzados Peláez. Recomendamos esta marca por su duración, elegancia y economía. «Zapatería «El Porvenir». Rúa, 21.

No confundirse: La casa Valls y Santos, ha recibido inmenso surtido de salchichón Vich, salchichón Siberia, arroz con mariscos, arroz con aves. Plaza del Mercado, 15.

Paños y novedades. Nicolás Albertos. Rúa, 25. Salamanca.

Pastelería «La Dalía». Los pasteles, dulces, tartas y ramilletes más exquisitos que se venden en Salamanca, son los que expende esta renombrada casa. Plaza Mayor.

Garaje Salmantino. La casa más antigua en construcción de carrocerías y coches de lujo. Venta de gasolina y accesorios para

Libros de Derecho, Medicina y Literatura. Casa Calón, Plaza Mayor.

Vinos de Jerez. Los mejores son los que expende la importante casa Fernández Gao, Hermanos. Precios módicos. Los pedidos al administrador de este periódico.

Para todos. Parece increíble: Sidra espumosa, superior, a 75 céntimos la botella de 3/4 de litro, y el vino fino de Rioja clarete, a 50 céntimos botella de 3/4 de litro. Esta economía no se ve más que en la acreditada casa de Los Cubanos, Rúa, 13 y 15. Teléfono 22.

Café Términus. Este establecimiento es el más favorecido del público salmantino y en donde se sirven mejores artículos, con esmero y prontitud. Doctor Riesco.

Sastrería. Corte elegante, esmerada confección y economía. Eugenio Torres, Meléndez, 10.

Corsetería a medida, montada con todos los adelantos modernos. La más acreditada por sus inmejorables trabajos. Recibidos nuevos modelos. Casa Niño, Plaza Mayor 46, principal.

Para los autores. Encuadernaciones con estampación en telas inglesas para grandes obras, a precios sumamente económicos. Casa Comtejo, Rúa, 51.



Los anuncios ofrecidos por esta sección, costarán, las 25 palabras, 25 céntimos, y cada palabra más, 5 céntimos.

Casas baratas. Se venden parcelas de terreno cerca de la Estación. Informes en esta Administración.

Se necesita un chico en la acreditada sastrería de Eugenio Torres. Meléndez, 10.

Se necesitan aprendices y aprendizas en la acreditada sastrería de Fidel Hernández, Rúa, 30.

Señora de 38 años muy educada y de buena familia, con inmejorables referencias, regentaría casa respetable o señora de compañía dentro o fuera de la capital. Sabe música. Dirigirse, doña J. González, Platería, 19, 2.º. Valladolid.

Se necesitan oficiales en la renombrada sastrería de Eugenio Torres. Meléndez, 10.

Oficiales y aprendizas, bien retribuidas, hacen falta en la corsetería a medida. Casa Niño.

Se desea establecer una farmacia en Cereceda, para este pueblo, Nava de

Guía Médica de Salamanca. En la seguridad de prestar un buen servicio a nuestros lectores, a continuación insertamos algunas de las direcciones, horas de consulta y especialidad de los más competentes y acreditados profesores de Salamanca.

Análisis clínicos. Doctor Inigo Maldonado, Pérez Pujol, 11, pral. Consulta de once a una.

Medicina interna. Dr. Agustín del Cañizo, Doctor Riesco, 57. Consulta de doce a dos.

Cirugía. Dr. Francisco Díez, Meléndez, 31. Consulta de once a una.

Cirugía ortopédica. Dr. Monge Santano, Plaza Mayor, 15. Consulta, de tres a cinco.

Enfermedades de los niños. Dr. Enrique Noguera, Puerta de Zamora 1. Consulta de tres a cinco.

Oftalmología. Doctores Alonso y Salcedo, Plaza de la Libertad, 9. Consulta de once a una.

Enfermedades de la boca y prótesis dentaria. Dr. Manuel G. Peláez, Doctor Riesco, 2, pral. Consulta de diez a una y de cuatro a seis.

Oto-rino-laringología. Dr. Luis Infante, Doctor Riesco, 68, pral. Consulta de nueve a una.

Ginecología y partos. Dr. Casimiro Población, Doctor Riesco, 44, segundo. Consulta de once a una.

Alquileres. Se alquila un piso primero, sitio céntrico, inmejorable, grandes vistas. Plaza del Mercado, 3. Condiciones especiales si se alquila antes del 15 de Mayo.

En Alba y en el taller de José Pérez, se venden coches de línea, familiares, jardineras y un tiburí, todo muy barato.

Se vende barato un Gramófono «Erancier», con treinta y cuatro discos dobles, de todas clases y gustos: bandas, orquestas, instrumentos. Dirigirse a esta Administración.

Gran ocasión. Se vende una máquina de coser y bordar semi nueva, en buen estado. Precio y condiciones en la Conserjería del Ayuntamiento de esta ciudad.

Se vende la casa número 5 de las Penuelas de San Blas; del precio y condiciones, en la misma informarán.

Se vende la casa señalada con el número 4 de la calle de Romanones (antes Librerías). Del precio y condiciones informarán, García Barrado, 26, Relería.

Venta de una barca, apropiada para pasear media docena de amigos por el río. Darán razón en las «Salas Bajas», Emilio Vicente.

Demandas. Francia y demás pueblos circunvecinos. Para tratar particularmente con los vecinos de referidos pueblos.

Ventas. Aviso importante. Se venden parcelas de terreno que ellos solos se recomiendan por su buena situación y ser el punto más estratégico y sano de la ciudad, a veinte metros de la Alamedilla y junto al puente de Sancti-Spiritus y Paseo del Rollo, a plazas y al contado. Para tratar con su dueño, don Esteban Corral y Castro, Sánchez Ruano, número 13, (antes Calzada de Toro).

Arriendos. Arriendo. Se hace de la dehesa de Orejados, a pasto y labor, labrando tiene de cavida total.

Se admiten proposiciones, hasta el día 15 de Abril, en el domicilio de la propietaria: doña Josefa Reynoso, Serranos, 88, pral, Madrid.

Gran Relojería y Optica de Antonio Ferreira
Plaza Mayor, 40 (acera de Correos), Salamanca.

A pesar de la gran subida de la mayoría de los artículos, sigo dando ó los mismos precios.

Gran surtido en relojes finos y corrientes, en ORO, DE SEÑORA Y CABALLERO; relojes de plata, acero y níquel, marcas escogidas; despertadores de bolsillo con esferas Radio. RELOJ, ORO DE LEY, en correa, para caballero o señora, 40 pesetas; enni kel, 7.

Inmenso surtido en toda clase de Gafas o Lentes, en oro, oro chapeado, níquel y concha; GAFA o LENTE, oro chapeado, clase garantizada, con cristales graduados, a 12 pesetas; en níquel, 5. ESTUCHE PIEL, AMERICANO, 1,25; en relación de precio son los restantes.

Se despachan recetas de los señores oculistas.

Primera casa para instalaciones de relojes de torre, dando grandes facilidades para los pagos. Se construyen toda clase de ruedas dentadas, precios sin competencia.

Este modelo, en níquel, 5 pesetas.

Calenturas

Se curan siempre con las píldoras

KINARSOL

INFALIBLES

DOS PESETAS CAJA

LA URBANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Domicilio social: **Paris, Rue Le Peletier 8 y 10**

Delegación general en España:
Carrera de San Jerónimo, 11 y 13.-Madrid

Asegura contra el incendio, el rayo, la dinamita, las explosiones de gas y aparatos de vapor, etc., las fincas, cosechas, mercancías, movillarios, fábricas, talleres, etc.

Capital social (totalmente suscripto). 5.000.000 de francos.
Capital desembolsado. 1.250.000
Activo de la Compañía. 106.000.000

Agencias en todas las provincias de España.
Director en la provincia de Salamanca:
D. Luis Valls: Plazuela de la Fuente, 21.-Salamanca

Anuncio autorizado por la Comisaria general de Seguros el 23 de Abril de 1913.

PARA CURAR ó ALIVIAR LA

TOS

TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. ANDREU

Pídanse en las farmacias.

ASMÁTICOS

usad los CIGARRILLOS, PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el ASMA al instante, por cortísimos que sea.

Gabinete de Electricidad Médica y Rayos X del médico especialista **Mariano Fernández-Corredor y Chicote**

Tratamiento moderno por las corrientes de alta frecuencia y electrodos vacuos en todas formas para enfermedades de la vista, garganta, nariz, oídos y vías genitourinarias; radioterapia y fulguración para cánceres superficiales, úlceras rebeldes, antrax, adenitis, artritis, etc., etc. Autocondensación y ozono para reumatismo, gota, anemia, trastornos del estómago, almorranas; figuras de año, azúcar en la orina, enfermedades de la matriz, cística, neuralgias, histerismo, neurastenia, tos férrea y en general aparato respiratorio; moderna eufonización para enfermedades de la piel, etc., etc. Reconocimientos y aplicaciones de la medicación en el domicilio del enfermo, por disponer de material para ello y personal competente.

Consulta de once a una y de tres a cinco. **Maria de Molina, 3. VALLADOLID**

La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsadas.—Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y en Marruecos.—53 años de existencia.—Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros contra accidentes.

Subdirector en Salamanca: **Don Andrés Pérez-Cardenal**

Plaza de la Libertad.

Fábrica de Bolsas

La Salmantina.

Calle de la Fé, 2

Gran taller de Escultura y Decoración

DE **José Elorza Zaraté**

Calle de la Rúa, 36

En este moderno establecimiento encontrará el público toda clase de trabajos, reproducciones, figuras de arte y decorado para habitaciones.—Se arreglan toda clase de figuras a precios moderados.

Obrador de ebanistería

DE **Adrián Iglesias Sánchez**

Zamora, 24.-Salamanca

CASA PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES TRES MEDALLAS DE PLATA

Esta antigua y acreditada casa, dedicada a la construcción de los ramos de ebanistería y todo lo concerniente del ramo de ornamentación, como retablos, confesonarios, andas, pulpitos, pilas bautismales, sillerías de coro, comulgatorios en todos los estilos y órdenes, como asimismo la restauración de lo antiguo; todo ello muy barato.

Cuento para ello con grandes existencias de maderas de distintas clases, secas y bien curadas.

También tengo, para uno y otro ramo, grandes y elegantes obras, últimamente publicadas, donde mis clientes podrán encontrar cuanto deseen.

Esta casa, que viene también dedicándose largos años en los trabajos de mesas de billar y sus accesorios, es la suficiente garantía de estos trabajos de gran precisión los muchos que se hacen al año, siempre por mediación de personas entendidas y prácticas en este juego

Se facilitan presupuestos a quien los soliciten.